

## Sectores piden renuncia de Casas y Sánchez



**JAVIER CÓRDOBA  
MORALES**  
redactor

*Líderes sociales y políticos claman por la separación voluntaria del vicepresidente Kevin Casas y el diputado Fernando Sánchez como autores del memorando que pide una campaña del miedo para el TLC..*

Muy molestos e indignados se mostraron los representantes de diferentes sectores ante el contenido del memorando elaborado por el vicepresidente Kevin Casas y el diputado Fernando Sánchez, en el que recomiendan implementar una "campaña del miedo" de cara al referendo sobre el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Centroamérica, Estados Unidos y República Dominicana.

El documento, revelado por UNIVERSIDAD la semana anterior, contiene una serie de recomendaciones de estos dos funcionarios hacia el presidente Oscar Arias y el ministro de la Presidencia, Rodrigo Arias, entre las que se incluye condicionar los dineros a los alcaldes que no promuevan el TLC en sus comunidades.

Este tipo de "recomendaciones" han motivado que diversos sectores levanten la voz para exigir la renuncia o destitución tanto de Sánchez como de Casas, como requisito para garantizar la transparencia en el referendo del próximo 7 de octubre.

### **INADMISIBLE**

Además de las airadas reacciones generadas en la Asamblea Legislativa luego de conocer la publicación de UNIVERSIDAD (ver nota "Contenido de memorando agita aguas políticas"), el Movimiento Patriótico del "No" también reaccionó contra el contenido del documento.

Eugenio Trejos, coordinador del "No" dio lectura a un pronunciamiento en el que califica de "inaceptables" las medidas que Casas y Sánchez recomiendan para la campaña del Sí.

"Es muy grave el contenido de este memorando que envía don Kevin Casas, que pone de manifiesto una vez más que el jefe de la campaña del "Sí" es el Presidente de la República, y su centro de operaciones es Casa Presidencial, y nos parece inadmisibles en términos éticos y democráticos lo que se ha planteado en este memorando", comentó Trejos.

El rector volvió a retar al presidente Arias a un debate sobre el TLC, y solicitó la renuncia o destitución de ambos funcionarios, pues aseguró que, en el caso de Casas, si el presidente Arias lo mantiene en su cargo, estaría avalando el contenido del documento.



Los líderes del Movimiento Patriótico del NO, encabezados por Eugenio Trejos (al centro), solicitaron la destitución del vicepresidente Casas y el diputado Sanchez. (Foto Katya Alvarado)

Además Trejos abogó por la conformación de una comisión investigadora sobre este asunto en la Asamblea Legislativa y añadió que el tema lo someterá a discusión también ante sus colegas en el seno del Consejo Nacional de Rectores (CONARE).

"Estoy seguro que por tratarse de aspectos éticos y morales, no puede pasar desapercibido, máxime en instituciones de educación superior que tienen el deber de educar a nuestros jóvenes, no solo en las diferentes áreas del conocimiento, sino también en el ejercicio ético de su profesión", afirmó.

## **INDIGNACIÓN**

El presidente de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), José Antonio Barquero, aseguró que el memorando ha causado mucho dolor entre los sectores sociales, aunque también les fortalece para dar la lucha en el referendo. "Esto es un puñal que se le ha clavado a la patria, ¡despertemos costarricenses!, ha llegado la hora a raíz de este nefasto documento, de hacer un llamado para que nos unamos y fortalezcamos más. El próximo 7 de octubre vamos a dar una derrota aplastante, pero no solo al TLC, sino al modelo del Estado social de derecho", expresó Barquero.

Con igual indignación se manifestó Mariano Figueres, integrante del Frente Liberacionista contra el TLC e hijo del expresidente José Figueres Ferrer, para quien esta es una página muy negra en la historia nacional, y aseguró que los responsables deben pagar por sus actos y separarse de sus puestos.

"Es lo mínimo que se puede hacer, además de que el TSE debe dejar de evadir sus responsabilidades, ya que aquí tienen las pruebas contundentes como estrategia del ejecutivo. Se ha dado a conocer del uso de recursos públicos para la campaña y de la intención de ocultarle al TSE las barbaridades que están haciendo", aseguró Figueres. En su criterio no solo es indignante el contenido del documento, sino también la reacción que han tenido los autores del memorando.

"Cuando ellos reconocen la autoría y dicen que es algo normal y que están indignados porque les robaron información, es como preguntar quién se robó el arma y no quién cometió el homicidio. Me parece la irresponsabilidad más grande, pero es a lo que nos tiene acostumbrados la mafiocracia que nos gobierna", agregó.

Para el exdiputado y proponente del referendo, José Miguel Corrales, el gran responsable de la situación del país es el Tribunal Supremo de Elecciones, por no aplicar debidamente el Código Electoral.

"Ellos son los responsables directos de esto y exigimos al Tribunal el cumplimiento de las garantías para poder ir a un referendo. Este es un apaciguamiento de la confrontación social si se hace conforme a la Constitución, a la ley y a los reglamentos, pero será el detonante del conflicto si se hace contra la ley", expresó Corrales.

El excandidato presidencial del Partido Acción Ciudadana, Ottón Solís aseguró que el documento revela la violencia verbal que han mantenido los del "Sí" por medio de los medios de comunicación y algunos columnistas de periódicos. También la Secretaría Nacional de Organizaciones Populares del Partido Unidad Social Cristiana solicitó la destitución de Casas y Sánchez, así como lo hizo el representante de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica ante el Consejo Universitario, John Vega.

Sobre el "chantaje" a los alcaldes propuesto por Casas y Sánchez, el alcalde de Montes de Oca, Fernando Trejos aseguró que hasta el momento no se le ha insinuado nada al respecto y calificó de "quebranto a la autonomía municipal" cualquier recomendación al respecto.

"Ellos no pueden hacer eso porque son los dineros que pagamos todos los costarricenses, me parece que si eso quedó en el memorando, jamás lo podemos aceptar. Obviamente cualquier condicionamiento en ese sentido, a la luz de cualquier decisión, se puede considerar un quebranto a la autonomía municipal", aseguró Trejos.

## **Apoyo a UNIVERSIDAD**

Ante las críticas y presiones recibidas por este Semanario ante la publicación del memorando de Kevin Casas y Fernando Sánchez sobre la campaña a favor del TLC, algunos dirigentes manifestaron su apoyo y felicitación al trabajo de UNIVERSIDAD John Vega, representante estudiantil: Reconocemos la valentía del Semanario Universidad por publicar esto y además reiteraremos el compromiso total del movimiento estudiantil de defender a los medios de comunicación de la UCR ante cualquier ataque como siempre lo hemos hecho. Alentamos a los compañeros del Semanario a continuar con esta campaña de información tan importante. Ottón Solís, excandidato del PAC: Quiero felicitar al Semanario, gracias a Dios existe una prensa que no ha permitido la presión que se le ha querido hacer y que no se ha consolidado aquí el modelo chavista en el que solo hay prensa pro gobierno. Aquí el presidente Arias no ha logrado hacer lo que Chávez logró hacer en Venezuela, de que toda la prensa lo alabe, aquí hay un periódico que trata de mantener informada a la gente de todos los hechos.

Mariano Figueres, Frente Liberacionista contra el TLC: Felicidades al Semanario, me parecen totalmente infundadas las críticas y los ataques que están ustedes recibiendo, porque esto desde todo punto de vista hay que denunciarlo. Esto confirma lo que hemos denunciado consistentemente: estamos en manos de una mafiocracia

## Maletín sustraído

A uno de los autores de la nota que dio a conocer a la opinión pública el contenido del memorando hecho por Casas y Sánchez, el periodista de UNIVERSIDAD, Vinicio Chacón, le fue sustraído su maletín.

El pasado martes 4 de setiembre, en el restaurante Bagelmans en San Pedro, fue robado el maletín en el cual se encontraba la grabadora en que se registró la entrevista con el diputado Fernando Sánchez el jueves 30 de agosto, en la que reconoció autoría del memorándum.

Afortunadamente, se habían grabado previamente copias de respaldo del archivo, en el mismo formato que registra la grabadora, en el equipo de cómputo del Semanario.

Un día antes del hurto, el diputado envió una carta a Chacón, con copia a la rectora de la Universidad de Costa Rica, Yamileth González, la directora del Semanario Universidad, Laura Martínez Quesada y al presidente del Colegio de Periodistas, Heriberto Valverde en la que afirmaba: "no autorizo la publicación de mis declaraciones emitidas durante la citada entrevista".